

Der "Saskatchewan Courier" ist die größte deutsche Zeitung der Provinz und wird in allen deutschen Ansiedlungen gelesen. Einheitspreis jeden Mittwoch und sofort bei Vorlage bezahlung \$1.00 pro Jahr. Verkäufer gesucht werden. Jeder Preis angenommen. Adresse: "Sask. Courier Publ. Co., Drawer 505, Regina, Sask." Wer preise in der Office vorliegen hat, werden auf Beiträgen mitgeteilt.

# Saskatchewan Courier

Organ der Deutschen Saskatchewans.

2. Jahrgang.

No. 48

## Sittlichkeit in den Ber. Staaten.

In Minneapolis, Minn., tagte vor kurzem das evang.-luth. Generalkonsil der Ber. Staaten. Delegaten von allen Teilen der Union waren dort zusammen getreten, um über das Wohl der Kirche und der Nation Beurteilungen zu pflegen.

Der Präsident Dr. A. J. D. Haupt hatte reiches statisches Material über soziale und ethische Verhältnisse in den Ber. Staaten gesammelt. Material, das der private und öffentlichen Sittlichkeit ein außerordentlich traumiges Zeugnis ausstellt. Und Delegat auf Delegat erhob sich, um zu jeder Resolution, die schließlich einstimmig angenommen wurde, das Wort zu ergreifen:

Eine Herrschaft des Geburtstages, wie in alten Europa, ist uns trotz all der Fehler und Mängel denn doch viel lieber, als eine Herrschaft des Geldabdes. Ein Geburtsadel findet man hohe Bildung und seine Sitzen — beim Geldabdel nur rücksichtlose, brutale Kräfte und Willkür.

Genunden kann das Volk nur, wenn es dem Land um goldene Käste und Doltarknebel, aufzieht. Wenn man die Kinder von klein auf an Ordnung, Gehorsam und Pflichtgefühl gewöhnt und ihnen das Streben nach hohen Idealen einspielt. Wenn man Charakter und Gewissen über Kleidung setzt. Wenn man die leidenschaftigen Ehedienkungen — wodurch die Ehe zur Falle wird — abwählt. Wenn man die Mutter, möglichst viele Gelehrte zu machen, aufzieht und dafür verantragt, einfache Gelehrte schafft und die gegen Arm und Reich rücksichtlos durchführt.

Canada ist eine noch junge und verhaltensmögliche gebundene Nation. Sie kann aber auch in dieser Richtung hütten — wie in mancher anderen — uns nicht zu "amerikanisieren".

## Eine andere Stimme.

Befannlich ließ vor Kurzem Lord Northcliffe eine Alarm- und Brandrede in Winnipeg vor Stapel, in der er uns Kanadier warnte, daß im letzten Jahr 40.000 Frauen furchtbaren Einfluß entzogen worden sind und daß in einem einzigen Jahr an 300.000 Menschen sexuelle Krankheiten zum Opfer gefallen seien.

Die Delegaten lobten die Hauptstadt auf die Staatshäuser und auf die lokale Polizei. Schwere Anklagen, hervorgerufen durch schwame Rüstung. Das Volk der Ber. Staaten scheint immer mehr zu verwirren und zu enttäuschen. Namentlich die Jugend ist von einem toll wohlbekannten Buntisch befecht, in Gott und Ehre zu werden und dann des Reichtums Freude zu gewinnen. Ordenskunst, Gehörtes, Pflichtgefühl fehlt darin, daß die Seelen betreut werden.

Gott aber hat man in Winnipeg eine andere Stimme gehört, eine ganz andere. Da wir jetzt von so vielen Alarmerufen gehört und gesehen, tut es uns besonders wohl, einen nächsten Entschluß anders reden zu hören. Und ist die Stimme auch ziemlich einfach, wie die eines Predigers in der Blüte, so treut uns die Zukunft doch ganz besonders, daß sie sich hören lassen.

Don. Arthur Brodrid, Bruder eines früheren britischen Kriegsmannes, kam auf seiner Weltreise durch Winnipeg und sprach sich wie folgt aus:

"Ich bin keiner von denen, die das glauben, daß Deutschland Völker im Schilde führt. Ich glaube, daß Großbritannien Friedensbereit sei. Aber ich bin nicht davon überzeugt, daß unsere Nachbarn gegen uns rütteln. Der Kaiser hat ein aufrichtiges und tiefes Gefühl der Achtung für das Volk von Großbritannien. Die Deutschen und Briten sind zweifellos sehr konföderiert auf dem Weltmarkt, aber es gibt keinen Grund anzunehmen, daß das deutsche Volk einen unverhofften Angriffskrieg gegen uns vom Zaun brechen wird."

Das flingt läßt, vernünftig und gerecht. Wir mögeln, daß diese Worte möglicherweise werden könnten — viel mehr als in irgend einem anderen Lande der Welt — aber dafür werden auch so viel mehr Gelehrte umgangen. Gott scheint's, als würden viele Gelehrte nur dazu genutzt, um überzeugt und umgangen zu werden. Und weil die Gelehrte hier gehandhabt werden, darum nehmen die Verbrechen in erbredlicher Weise zu. Räumlichkeiten werden, um die Verbrechen gegen das Leben. In den Ber. Staaten passieren verhältnismäßig 5 bis 8 mal jährlich Morde wie z. B. in Deutschland. Und weil alles vom Dollar-Tunnel erfasst ist, werden und verkrallen die reichen und immer reicher werdenden Städte, um Arbeit zu tauschen und abtauschen zu können. In keinem Lande der Welt sterben so viele Menschen auf dem Schlachtfeld der Industrie wie in den Ber. Staaten. Schwerpunktungen gibt es auf den Bahnen und in den Fabriken, so gut wie keine.

Und woran liegt das? Warum läßt sich das Volk das gefallen? Weil es selbst dollarisiert und jeder darüber freibt, selbst möglichst viel und schnell zu machen. Dies Verlangen macht sie taub und blind und nummern.

— Herr A. McDonald, Chefredakteur des Toronto "Globe", der namentlich von der imperialistischen Pressekonferenz in London zufrieden war, brachte vor einigen Tagen einen Artikel über seine Reise und Erlebnisse in England. Der arzte und bleibende Eindruck wurde nicht, wie Herr

W. Scott und andere schreibt,

„die Regierung —

und hat nun eine Goldförderung

</div